

Los índices de delincuencia en Ermua son inferiores a la media de Vizcaya

Durante la crisis ha descendido el número de actos vandálicos en la localidad aunque la cifra de hurtos aumentó durante el año pasado

AINHOA LASUEN

ERMUA. Los índices de delincuencia en Ermua son bajos y sensiblemente inferiores a la media de España, del País Vasco y de la provincia de Vizcaya. En función de los datos de la Fiscalía General del Estado, Ermua tiene una tasa de delitos contra el patrimonio del 6,41% cada 1.000 habitantes, frente a los 46,95% de España, los 40,53% del País Vasco y los 43,41% de Vizcaya.

Esto no quiere decir que los robos hayan desaparecido. En los informes registrados por la Policía Municipal en los últimos años se ha contabilizado un descenso del gamberrismo en Ermua, mientras los datos de robos ascendieron el año pasado, aunque se registraron menos que en 2008.

Por ejemplo, en 2008 hubo 91 actos incívicos en las calles ermuarras, en 2009 fueron 55, y en 2010 se registraron únicamente 14 consecuencias del gamberrismo. En cambio, en el caso de hurtos, en 2008 se registraron 113, en 2009 únicamente 36, pero en 2010 se volvieron a contabilizar 90 hurtos.

En estos años la Policía Local ha realizado 22 detenciones, que han ido disminuyendo debido al aumento de la colaboración entre la policía local y la autonómica. En el primer trimestre de 2011, la estadística registra 3 actos incívicos y de gamberrismo, 20 robos y hurtos y una persona detenida. «Estas cifras inducen a esperar unas buenas expectativas para el 2011, en el que se prevé que se mantenga y consoli-



Hace unas semanas se produjeron varios robos en garajes de la zona de Abeletxe. :: A. L.

de el descenso progresivo de la delincuencia en Ermua», explican desde fuentes municipales.

No obstante, la mejor protección contra los robos es la prevención y, teniendo en cuenta que recientemente se han producido robos en garajes, la Policía Local ofrece algunas sugerencias.

Los robos en garajes

Los delincuentes que operan en los garajes aprovechan el descuido para poder introducirse en su interior, por ejemplo, a través de una puerta de acceso al portal abierta o través de la puerta automática de acceso al garaje. Es suficiente con que se esté atento y se compruebe que la puerta de acceso al portal o al garaje se cierra cuando se entra y se sale con el vehículo.

EN CIFRAS

► **Robos.** En 2008 se registraron 113, al año siguiente fueron 36, y el pasado año 2010 se contabilizaron 90.

► **Actos incívicos.** En 2008 se produjeron 91, al año siguiente 2009 pasaron a 55, y el 2010 la cifra fue de 14.

Además, al acercarse las vacaciones de Semana Santa se deben tener en cuenta los posibles robos en viviendas y no divulgar innecesariamente las intenciones de marchar de vacaciones. No obstante, es conveniente informar de su ausencia a alguna persona vecina de confianza.

Conviene tener un inventario de las propiedades donde se especifique marca, modelo y número de fabricación o serie. También dejar las persianas levantadas y en caso de ausencia prolongada instalar un temporizador que encienda las luces, radio o televisión.

Se debe cerrar la llave general de paso del agua, del gas o de la bombona, evitar que se acumule correspondencia en el buzón, instalar una buena cerradura en la puerta de la entrada principal y comprobar que la puerta del domicilio queda bien cerrada. Este consejo viene bien también para los que se quedan en vacaciones.

Estos y otros consejos, también para comercios, se pueden encontrar en la web municipal, (www.ermua.es), en la sección de seguridad ciudadana.

Gorakada trae hoy a Ermua una obra infantil sobre la vida de Verne

:: A. L.

ERMUA. Gorakada ofrecerá hoy en el Ermua Antzokia una nueva sesión de teatro infantil en euskera. Se trata de su trabajo 'Julio Vernerren azken abentura', que se ofrecerá a las 17 horas. La entrada cuesta 4 euros.

Los intérpretes Josu Kama, Ainhoa Alberdi, Izaskun Asua y Zigor Bilbao contarán, bajo la supervisión de su director A. Díaz, una pequeña historia sobre Julio Verne.

La trama se desarrolla en el año 1906, cuando Julio Verne está trabajando en su última novela. Con la ayuda de su criada Marta, que comienza siendo una mujer nada proclive a dejarse llevar por la imaginación de Verne pero que termina involucrada en la historia, protagoniza su última aventura y así logra terminarla. De hecho, Julio Verne afronta la recta final de su vida y lo hace escribiendo.

EN BREVE

Sesión de extracciones de sangre hoy en Ermua

La Asociación de Donantes de Sangre de Ermua, Dosaner, dará a cabo hoy una nueva jornada de donaciones. La unidad móvil de donantes de Bizkaia instalará hoy, de 9.15 a 14 horas en Probaleku, para que las personas que lo deseen puedan donar sangre.

Concierto del grupo Disorders en el Infrerñu

Dentro de la programación del Korrika Kulturala el bar Infrerñu albergará hoy un concierto del grupo de rock Disorders. La actuación comenzará a partir de las 22.30 horas.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINITZA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia

112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Lurraldebus
Bizkaibus 902 222-265

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía) 010
Pegora 010
Ermua 943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERIA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
Sin límites 17.00 - 19.45 - 22.30
Soy el número 4 17.00 - 19.45 - 22.30
Justin Bieber: Never say never-3D 17.00
Sin compromiso 19.45 - 22.30

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n
El discurso del rey 19.30
El rito 22.00

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora,

15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*. Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*. Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.
Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.

Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.
Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55.
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.35 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.35 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.35 cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.35 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Zulueta (San Agustín, 5).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiurre, 9). De 9.00 a 13.30: Ugarte (Goienkale, s/n).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Zulueta (San Agustín, 5. Eibar).

MUTRIKU

Kultur eta kirol elkartekoen eroango dute Korrikako testigua goizaldean

GORRITIBERIA

MUTRIKU. Gaur eta bihar arteko goizaldean iritsiko da Korrika 17 Mutrikura. Goizeko 00,40etan sartuko da Ondarroatik Katetxen, Txurruka plazan goizeko 1,30etan izango da eta Debako zubian goizaldeko 1,50etan. Mutrikun beteko ditu 2.337-2344 kilometroak, beraz guztira zortzi kilometro beteko dira herrian, eta guztira 37 elkarte desberdinek eramango dute testigua. Hitza, Mutriku Futbol Taldea, Jauja saskibaloia taldea, Burumendi mendi taldea eta Txuturanga xake taldeak osatuko dute lehen kilometroa; Kiroldegia, Sokatira taldea,

Mutriku Natur Taldea, Bedeak+Independienteak eta Ameikutz mendi bizikleta taldeak bigarren kilometroa; Danok Bat pilota eskola, Mutrikuko Zine Forum taldea, Mutrikuko Rock Kolektiboa, San Migel ikastetxea eta Goizeko Izarra ikastolak hirugarren kilometroa. Saturran Guraso Elkarte, Anaiarte biltokia, Goizeko Izarra antzerki taldea eta Amnistia taldea laugarrena; Mutrikuko Gazte Asanblada, Zein Geixo kuadrilla, Ezker Abertzalea, Eusko Alkartasuna eta Bertan dendarien elkarte bosgarren kilometroa osatuko dute; Mutrikuko Institutuko ikasleak, gura-

soak, langileak eta Tabernariak seigarren kilometroa; Bertso Eskola, Arte Eskola, Gure Ametsa dantza taldea, Erraldoien Konpartsa eta Sorginerreka eskalada taldea zazpigarren kilometroa eta azkena berriz Txantxangorri aisialdi taldea, Kalatxori bela elkarte, Mutrikuko arraun taldea eta Kalaputxi herriko aldizkariak. Arratsalde eta gaua luzatu asmoz zenbait ekintza izango dira, besteak beste 19:00etatik 20:00etara olerki irakurketa Luardon eta gaueko 22,00etatik aurrera 200 lagun baino gehiagok parte hartuko duten afora Miruaitz frontoian.

Importantes partidos de fútbol

GORRITIBERIA

MUTRIKU. El primer equipo del Mutriku recibirá a las 15.30 en San Miguel al Euskalduna que cuenta con varios exrealistas. Los locales se han vuelto a reducir la diferencia ante el Urola y el Elgoibar razón por la que una victoria sería muy importante de cara al ascenso. El Sbb Mutrikuarrak que logró una importante victoria ante el Aretxabaleta, jugará a las 15.30 en Unbe ante el Eibartarrak.

El Burumendi que también se juega seguir en la división de honor jugará a las 17.30 en Ugalde-Ventas ante el Mariño.

El cadete femenino que disputa la final de campeonas se medirá al Irun Artia a las 11.30 en San Migel.



El Sbb Mutrikuarrak logró el liderato en la última jornada.

Además, hoy y mañana se celebra la primera jornada del calendario de trainerillas en Mutriku. Será una buena oportunidad para ver cómo se presenta el inicio de la tem-

porada del banco fijo, algo que tendrá su continuación dado que los días 21 y 22 de mayo se celebrarán también en Mutriku el campeonato de Gipuzkoa de trainerillas.

MENDARO

Los cicloturistas mendarotarras comenzarán mañana la temporada de marchas en Deba

IÑIGO LAZKANO

MENDARO. Como viene siendo habitual en los últimos años, la vecina localidad de Deba, será la que de inicio a la temporada de marchas cicloturistas en el territorio guipuzcoano.

Una vez más, multitud de deportistas se juntarán en la plaza del Ayuntamiento Debarra para realizar uno de los dos recorridos previstos para tal cita. Con la de este año la prueba debarra vivirá la XIX edición y han seguido apostando por los mismos recorridos que los de años anteriores.

El corto consta de 107 Km y transcurrirá por Mendaro, Malzaga, Bergara, Oñati, Alto de Udana, Azpeitia, Arroa, Alto de Itziar y Deba. Los más fuertes o testarudos, podrán continuar por Mendaro, Elgoibar, Alto de San Miguel, Etxebarri, Ondarru y Mutriku para finalizar en Deba tras completar 158 Km.

Como ya se hizo el año pasado, la salida se dará de forma escalonada, y a partir de las 7:30 horas, según vayan inscribiéndose los participantes, tomarán la salida. De esta forma se quiere evitar que los

aproximadamente 700 cicloturistas que se espera que lleguen a Deba, no colapsen la carretera y evitar así los típicos frenazos, bandazos, enganchones, caídas y demás desgracias.

Las personas que quieran participar en esta fiesta del cicloturismo, que consiste en rodar gozando del paisaje y las vistas, y siempre respetando las normas de circulación y señales de tráfico, pueden inscribirse con antelación vía Internet pagando 15 € los federados y 25 € los no federados.

El mismo día de la prueba tam-

SORALUZE-PLACENCIA

Kukumixo organiza colonias para niños de entre 4 y 8 años en Semana Santa

Se desarrollarán de 10.30 a 13.00 horas, en el Instituto

NEREA ISASTI

SORALUZE. Los niños de entre 4 y 8 años de edad que se queden en Soraluze en vacaciones de Semana Santa podrán disfrutar de tres días llenos de actividades especialmente preparadas para ellos por Kukumixo. Serán los días 18, 27 y 29 de abril.

Estas colonias se desarrollarán de 10,30 de la mañana a 13,00 horas en el Instituto. Los pequeños podrán disfrutar de juegos y manualidades entre otras muchas actividades. Todos aquellos que quieran participar deberán inscribirse en el centro escolar.

Kosta ala kosta

Tampoco faltarán las colonias de verano para el mes de julio, organizadas por Pil-pilean, Txatxilipudi y Jardun, bajo el nombre de 'kosta ala kosta'. Esta iniciativa llevará a los jóvenes de entre 14 y 16 años a conocer distintos rincones de la geografía vasca.

Entre los días 5 y 16 de julio, los jóvenes de Soraluze se juntarán con los de Arrasate y Bergara y tomarán parte en talleres y excursiones. Los interesados deberán inscribirse antes del 6 de mayo.

Exposición

A las 13.30 horas de hoy se llevará a cabo la inauguración en el polideportivo la exposición organizada por Soraluze 1936 y que lleva por título 'Rompiendo el silencio'.

ONDARROA

Ondarroa y Mutriku volverán a tomar parte en la Muestra de Teatro Escolar del Bajo Beba

A.E.

ONDARROA. La escuela pública de Zaldupe y el Instituto de Ondarroa, junto con otros dos centros de Mutriku tienen previsto tomar parte en la Muestra de Teatro Escolar. Grupos de teatro escolar y cinco compañías profesionales toman parte en este evento que agrupa a 400 escolares-actores y es único en su organización.

Esta será la XXVI edición que organiza el Complejo Educativo de Eibar y que desde varios años tiene representación de Ondarroa y Mutriku. Los alumnos de la Zaldupe Ondarroako Eskola Publikoa actúan en la Muestra de Teatro Escolar del Bajo Beba que viene celebrándose en esta comarca y que este año contará con sede también a Ondarroa. Estas representaciones tienen lugar en Ondarroa y Mutriku. La Muestra de Teatro Escolar viene contando con una programación de un total de 26 funciones a lo largo de dos meses. Transcurre de marzo a abril.

ERMUA

Ermua acoge la final del campeonato de Euskadi de balonmano femenino

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La fase final se disputará este fin de semana y competirán entre sí los cuatro equipos clasificados, dentro de la Liga Vasca. Los equipos clasificados son Bide Onera Zuazo, Lauko Elgoibar, Aiala Zarautz, además del ermutarra Errotabarri. Cada equipo jugará tres partidos en una ronda clasificatoria. Los tres mejores clasificados conseguirán el pase al Campeonato de España. Será un cuadrangular, en el que se medirán todos contra todos, en el polideportivo municipal.

El Errotabarri intentará pasar esta eliminatoria, y clasificar para el estatal otro equipo, como el pasado fin de semana ya lo lograron las juveniles en Elgoibar. El club animará a acudir a los partidos.

Hoy juegan a las 17.30 horas Bide Onera Zuazo-Aiala Zarautz, a las 19.30 horas el Ermuko Errotabarri y el Lauko Elgoibar. Mañana jugarán a las 10.15 horas, el Lauko Elgoibar-Bide Onera Zuazo, y a las 12.00 horas el Aiala Zarautz-Ermuko Errotabarri.